

DIRECTOR-PROPIETARIO

Don José Martínez Tornel

REDACTOR EN JEFE

D. José Frutos Macoa.

D. Mariano Ferni García.

EL DIARIO DE MURCIA

CENSOR ECLESIÁSTICO
Y CONSULTOR DE LA REDACCION

DIRECCION CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.



LA NIÑA
MARIA DEL PILAR VINADER Y FUSTER
HA SUBIDO AL CIELO
A LA EDAD DE DOS AÑOS.

Sus afligidos abuelos Señores Marqués de Torre-Octavio y Condes de Roche y desconsolados padres Don Rafael y Doña Luz, Hermano, Tios y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida.

Murcia 31 de Marzo de 1897.

INJUSTICIA

Los elementos más radicales de la política española, representados en la prensa por «El País» y por «El Liberal», están de acuerdo con los ministeriales en combatir, más ó menos descaradamente, al general Polavieja, ya suponiéndole fracasado, como al diario republicano, ya rebajando el mérito de su direccion militar y ensalzando debidamente, pero con intentos malévolos, la admirable ejecucion del general Lachambre á quien nadie elogia tanto y con tan estuoroso entusiasmo como su propio general en jefe.

Pero el general Polavieja tiene para los radicales un defecto imperdonable: es un buen cristiano y un gran hombre de bien, condiciones que están haciendo mucha falta en ciertas alturas para barrer de España lo que envenena la atmósfera y corrompe la sangre, y es natural que se le tema.

Además en Manila ha sido objeto de una manifestacion delirante de adhesion y cariño. Allí han visto, lo que no quieren aquí sus detractores, aunque la inmensa mayoría de los españoles lo vé y lo admira; es á saber: que, enfermo y todo, ha organizado las columnas y dispuesto los servicios con un talento de primer orden; que ha concebido y desarrollado el plan de la campaña con un acierto y una prevision sorprendente, y que, permaneciendo en Paríague, luchando con la fiebre palúdica y con la exacerbacion de su dolencia hepática, ha hecho tanto como las mismas columnas que operaban por su ala izquierda, porque ha engañado al enemigo amasándole de frente mientras Lachambre le atacaba por los flancos.

Eso ha entusiasmado en Manila á los patriotas que en inmensa muchedumbre han ido al palacio á vitorear á los dos insignes caudillos, al director y al ejecutor; eso entusiasma á los españoles todos que no tienen el menor interés en achicar figuras que pueden hacer sombra ó inveteradas y antipáticas soberbias, no atenuadas siquiera por algunas virtudes dignas de respeto; y eso continuará siendo objeto de alabanzas sin fin, mal que pese á los que se empeñan en que hemos de estar siempre sometidos á políticos sin fé, á administradores sin conciencia, á intrigantes sin dignidad, á parlamentarios sin patriotismo, á foliocularios venales y á tertulios en que no hay más inspirador que el incoensurable repugnante del lisonjero de oficio.

Los periódicos traen y llevan el nombre del general Blanco, suponiéndole muy molesto por las declaraciones que «El Imparcial» ha atribuido al general Polavieja respecto del estado en que encontró al ejército á su llegada á Manila.

Aun dando de barato que esas declaraciones sean ciertas, el general Polavieja se ha limitado á consignar un hecho sin acusar á nadie. Y es indudable que no habia nada verdaderamente útil cuando él fué, porque después del desastre de Novleta, nada hizo el general Blanco, y es de suponer que no pudiera hacer nada, porque no habia nada organizado.

El general Blanco debe guardar prudentísimo silencio hasta que en el Senado pueda defenderse, ó justificarse, ó disculparse, ó decir lo que le acomode.

En cuanto á que hará cuestion privada y personal lo que el general Polavieja ha dicho, si lo confirma, nos parece una de tantas ofiosidades indiscretas de los periódicos.

Buena manera de demostrar que su conducta en Filipinas ha sido intachable, echársela ahora de cadete matoncillo, precisamente con el hombre á quien España entera aclama como salvador de la honra nacional y castizo continuador de nuestra gloriosa historia.

No se molesten los émulos, adversarios ó enemigos del general Polavieja; el pueblo español le ha declarado inviolable, y está dispuesto á defenderle.

CIEZA

D. José Baldrich y Carnicero

Era un alma grande, un padre modelo, un esposo amante, un amigo intachable, un excelente cristiano, un predestinado para el cielo. Anoche á las 8:16 minutos de la misma dejó de existir, rodeado de su familia y cubierto por los besos de su esposa y de sus hijos, de los cuales se despidió uno por uno, comunicándoles sabios y cristianos consejos para el porvenir.

Su muerte ha sido universalmente sentida en todas las clases sociales de esta poblacion y por todas cuantas personas lo trataron durante los 55 años de su preciosa existencia, porque D. José Baldrich, tanto en su carrera militar dentro de la cual llegó al grado de comandante del benemérito cuerpo de la Guardia Civil, como en su bufete de abogado del Ilustre Colegio de Albacete, á nadie hizo daño en el mundo, sino que por el contrario, derramó cuanto bien pudo, siendo un militar modelo y un acabado caballero en todos sus actos tanto públicos como privados.

De las profundas y generales simpatías de que gozaba en esta villa D. José Baldrich dió una manifestacion elocuentísima su entierro, verificado esta mañana á las 10, y la conduccion y sepelio de su cadáver

verificado en el cementerio de esta poblacion.

Un gentío inmenso ha tributado la expresion de su profundo respeto y de su cariño, al que en vida atesoró tantas virtudes y fué modelo en todo.

En la presidencia del duelo vimos á los Sres. D. Francisco Martínez y Gonzalez, D. Antonio Crespo, coronel del regimiento de Lorca, D. Antonio Saenz de Miera, juez de instruccion y de primera instancia de este partido, D. Fernando Marin Bermudez y D. Matias Marin y don Ramon Baldrich, sobrinos estos dos últimos del virtuoso finado.

Las cintas las llevaron D. Juan Plasencia y D. Miguel Jimenez Otañez, comandantes de infantería, don Diego Fernandez Vera capitán de la guardia civil, D. José Senante capitán de infantería, D. Miguel Melgares y D. Rafael Candel.

Sobre el severo féretro veíase el tricorneo de comandante de la benemérita y el baston de mando de dicho empleo militar.

A pesar de la larga distancia á que se encuentra el cementerio, de la poblacion, el féretro fué conducido en hombros por individuos de la benemérita y por dependientes de la casa del finado que se disputaban con lágrimas en los ojos este honor.

Al lugar sagrado llegaron gran número de carruajes particulares, y al acto del solemne sepelio concurrió mucha gente á tributar al apreciable finado su último adios de despedida y á elevar al cielo, sobre la tierra que cubrió sus mortales restos, una oracion fervorosa.

Bien quisieramos poder llevar en estas pobres líneas un consuelo á la afligidísima familia que en estos momentos llora la muerte de ser tan querido, y al que al mismo tiempo, acompañaban tan excelentes prendas para ser doblemente llorado; pero comprendemos que esto no nos es posible, no solo por nuestra insuficiencia, sino que tambien por lo intenso y profundo del dolor que les aflige. Si hemos de consignar que el ilustre finado, muy ilustre por sus virtudes, habrá merecido bien ante los ojos del Dios de las supremas misericordias, y sentimos en nuestro corazón, como lo siente todo el pueblo de Cieza, que en estos momentos estará gozando de la dicha eterna que está reservada á los buenos en la otra vida.

Desearse en paz el virtuoso cristiano, el amantísimo esposo, el buen padre, el consecuente amigo, el cumplido caballero, el que en vida mereció el profundo aprecio de todos por sus virtudes, y al morir se lleva consigo una oracion general del pueblo en que vivió.

F. P. C.

Papa sin fieles

La ociosidad de los amigos del señor Cánovas del Castillo, prodúcele más daño ante la conciencia del país que las más severas críticas de sus adversarios.

Hay en esta especie de idolatría un fetichismo tan repugnante, tan impropio de la dignidad humana, que aun al mismo D. Antonio tendrá necesariamente que hastiarle ese afán con que sus creyentes ondegan ofrendas y milagros en los altares de la Presidencia, considerándole, antes que jefe de partido, institucion, y antes que hombre de Estado expuesto á equivocaciones, una especie de Dios, infalible, capaz, por sí solo, de dirigir y de gobernar los mundos, sin necesidad de auxiliares grandes ni pequeños.

Donde está Cánovas, dice «La Epoca», está el partido conservador. Para ninguna de las soluciones de gobierno ha necesitado ni necesita

de los amigos de «El Tiempo». Puede perfectamente pasarse sin el concurso de Silvela, Villaverde y demás individualidades que se hayan permitido disentir de su autoridad y de sus procedimientos. A Romero y á sus amigos les da «El Nacional» la licencia absoluta, negándoles, no ya derecho á ser ministrables, sino influencia directa ó indirecta en la marcha de los negocios públicos.

Montanse estos colegas la escopeta á la cara y... todo el mundo boca abajo.

Entretanto, la masa neutra, que presencia atónita el espectáculo, se pregunta:
Excomulgados por heterodosos los sivilistas, y reducidos á comparsas mudos los remeristas, ¿dónde está el partido conservador, aquella columna fuerte de las dos que sirven de sustentáculo al edificio de la Monarquía?

Es, pues, necesario que los periódicos ociosos caigan en la cuenta de que si la política de los Reyes no es personal en el actual momento histórico, tampoco puede serlo la de los jefes de partido desde el momento en que lo son.

Toda jefatura representa una fuerza social debidamente organizada. Béstese la fuerza y habrá desaparecido la jefatura.

UN VOLUNTARIO HEROICO

Ha llegado á Cadix, procedente de Caba, un soldado gallego, natural de Pontevedra, José Baltar Villaverde, que se filió, siendo dependiente de comercio, á uno de los batallones voluntarios de la Habana.

En un encuentro con la partida de Perico Delgado recibió un balazo en la pierna izquierda. Al caer en tierra se abalanzaron sobre él los insurrectos; le dieron 18 tajos de machete, uno de ellos que le cercenó el brazo derecho, y le abandonaron, considerándolo muerto. No murió afortunadamente; pero perdió el brazo derecho y dos dedos de la mano izquierda, y ostenta coxilladas en la cabeza, cara y cuello. Quedó sin conocimiento en la manigua, y al recogerlo las tropas fué llevado al hospital de sangre, donde los médicos militares le hicieron en las heridas 202 puntos de sutura. Este heroico voluntario gallego fué socorrido con 200 pesos por el general Weyler al embarcarse en el vapor correo «Buenos Aires», con direccion á Cadix.

En breve saldrá para Pontevedra, su pueblo natal, este bravo defensor de la patria española.

Carta-Alcance de Madrid

Servicio especial de la Agencia Europea.

29 de Marzo 97

De Cuba

Telegramas oficiales

Habana 28.—Madrid 29.

General Segundo Cabo á Ministro Guerra.

Fuerzas brigada sur en Pinar, reconociendo Santa Ana Mayari, hicieron un muerto.

Batallon Cuba batió grupo en Cantaderas, hizo 6 muertos y tuvo teniente Antonio Delgado Diaz herido leve.

Batallon San Marcial en Serradero, hizo 4 muertos y 4 heridos, uno cabecilla Juan Herrero; la columna un herido.

General Hernandez Velasco batió en Cabezas, rio Hondo, partida de Rius Rivera, dispersándola después de una hora de fuego cogiendo prisionero herido de tres balazos al titulado mayor general Juan Rius Rivera, á su jefe de estado mayor titulado coronel Bacallao y al titulado teniente Terry herido de casco de

granada; quedaron tambien en nuestro poder 10 muertos con armas y documentos. La columna un muerto; teniente Wolgeschaffin y 21 tropa heridos.

Reconocimientos Matanzas tuvo el enemigo 2 muertos.

Tercera compañía San Quintín, reconociendo por limetas Baracca (Habana), tuvo combate con enemigo numeroso causándole bastantes bajas á juzgar por caballos muertos y heridas que se han encontrado. Nosotros capitán Manuel Ruiz Carmona y 17 tropa muertos; teniente Juan Quirol y 10 de tropa heridos.

Presentados 16 armados y 30 sin armas.—AHUMADA.

Puerto Rico 29.—Madrid 30.

Capitan General á Ministro Guerra:

Tranquilidad completa toda Isla. Partida disuelta eran unos 90 hombres; van capturados 50 y un cabecilla; presentados 17. Continua persecucion de fagitivos.

Sin perjuicio recompensas fuerzas Ejército y guardia civil, por actividad en la persecucion, pido cruz pensionada para el soldado Lamberto Jabret, que estando de centinela de los presos impidió su fuga, resultando herido.

Ruego transmita este cablegrama al Ministro de Ultramar, añadiendo que partidos todos y Ayuntamientos han protestado ofreciéndose incondicionalmente.—SABAS MARÍN.

Noticias de Marina

Saló de Colombo para Singapore el crucero «Isla de Luzón» sin novedad.

El alcalde de Cartagena ha expedido un telegrama al Ministro de Marina Sr. Beranger felicitándole por los hechos heroicos que está llevando á cabo nuestra marina de guerra en Filipinas por el heroico hecho de Bacooc cuyas formidables trincheras construidas por los insurrectos quedaron en nuestro poder.

El general Beranger en nombre de la Marina y la escuadra que opera en el Archipiélago filipino ha contestado agradeciendo infinito tan entusiasta felicitacion.

La noticia de la prision del cabecilla Rius Rivera sucesor de Macoa desde la muerte de este en Punta-Brava, ha producido general entusiasmo.

«La Epoca» y otros periódicos han dado á conocer al público la grata nueva por medio de suplementos extraordinarios y el «Heraldo», como siempre que acontecen faustos sucesos para la patria la ha anticipado tambien, fijando un cartel en los cristales de su salón, frente al cual se ha aglomerado la gente que lo leía poseída de gran entusiasmo.

El general Hernandez de Velasco ha sido felicitado telegraficamente con tan plausible motivo.

En los círculos políticos se hacian grandes elogios al expresado general y á su columna considerando que el haberse apresado á Rius Rivera es un gran adelanto para el éxito de la campaña en Cuba por ser el citado cabecilla uno de los más importantes en la insurreccion actual.

El titulado comandante Terry ayudante de Rius Rivera, sucesor de Macoa, según telegramas particulares recibidos despues del oficial, ha fallecido de resultas de las heridas.

El Ministro de la Guerra ha felicitado en nombre del Gobierno al general Hernandez Velasco y á la columna á sus órdenes por el brillante hecho de armas realizado en Pinar del Rio.

Ha tondeado en Manila el vapor correo de la Península «Leon XIII» cuyos pasajeros transmiten un afectuoso saludo á España.

Filipinas.—El notable dibujante D. Eusebio Planas.—Griegos y turcos.—Los catalanistas.—Una fiesta ciclista.—Una boda en bicicleta.—Maria Gonzalez en «Las Tereras».—Duelo sensacional: Thomegux y el maestro Pini.—La Clínica San José: Sala de esterilización, el edificio, sala de operaciones.—«El tío de la flauta».—En pleno invierno.
Texto: El ahorro individual y el colectivo.—Crónica política, por M. Trezano.—Aplica el cuento (poesía), por Ayllon y Lana.—Los dos gritos, por Edmundo Sauver.—Conversaciones por Kasabal.—Certamen literario y artístico, por el Diablo Cojuelo.—Poesía de invierno, por Alfredo de Vigny.—D. Eusebio Planas.—Un sastre, por F. Moreno Godino.—Lusiones?..., por Rogelio G. Renduelles.—Teatro, por P. Jimenez.—Una artista notable.—Ciclismo, por El Pastor.—Libros nuevos.—Maria Gonzalez en «Las tereras».—El duelo entre Pini y Thomegux.—Epigramas, por F. G. de las Heras.—Crónica por Romero y Olive.—Amorosas, por Montenegro.—Páginas científicas: La Clínica San José.—El éxito de «El tío de la flauta».—Estafeta.—En pleno invierno (poesía de un poeta extranjero), por Luis Barrada.—Acerfijo, por F. M. Z. P.—Medicina casera.—Logogrifo numérico, por Rafael P. del Rio.—Intríngulis (charada), por César Anguiano.—Anuncios, chirigotas, etc.

Registro Civil
 En los juzgados de esta capital se hicieron ayer las siguientes inscripciones: 40 defunciones, 5 nacimientos y 1 matrimonio.

Fiat lux
 Con este título publica el semanario de Jumilla «El Agujón» un sueldo en el que pone de manifiesto un hecho incomprensible, ocurrido en la subasta de los espartos sobrantes de aquellas montes, celebrada simultáneamente en aquella villa y en esta capital.
 Seguía el colega, la subasta no se ha adjudicado a quien ofrecía más dinero sino a quien no llegó a ofrecer tanto ni mucho menos.

Grece «El Agujón» que esto sea un error, que no debe prosperar por honor de aquel ayuntamiento, y sumando lo ofrecido por lotes, en ambas licitaciones, prueba que la adjudicación se ha hecho perdiendo el ayuntamiento un total de 28.749 pesetas en los tres años del arriendo.

Si esto no fuera así, el ayuntamiento de Jumilla está en el caso de aclarar los hechos, porque de otra forma, el pueblo a quien administra, como el colega jumillano dice, le exigiría estrecha cuenta.

Captura
 En Moratalla ha sido detenido otro de los tres presos que se fugaron noches pasadas de la Carcel de Yecla.
 El tercero, que todavía anda fugitivo, es perseguido por la guardia civil.

Carcel
 El número de presos ayer en la Carcel era de 220 hombres y 9 mujeres.

Defuncion
 En la madrugada de ayer falleció el antiguo y reputado contrabaja de la orquesta de la Catedral D. Pedro Martinez, a quien Dios haya recibido en su gloria.

Jefe de estacion
 El factor telegrafista de esta estacion de ferro-carril D. José Rodenas, ha sido ascendido a jefe de la de Tobarra, para donde salió ayer con objeto de posesionarse de su cargo.
 Reciba nuestra enhorabuena el señor Rodenas.

Libramientos
 Para satisfacer atenciones de Gracia y Justicia, Gobernacion, Hacienda y Fomento, se han recibido en la Tesoreria libramientos de 406.573 pesetas.
 A cobrar, empleados.

Corresponsal
 Ha sido nombrado corresponsal en esta de «El Poro de Barcelona», D. Manuel Acedo.

Audiencia
 Juicios para hoy:
 En la seccion primera tres juicios orales, dos por causas procedentes del juzgado de San Juan y uno del de Mula, por los delitos de lesiones, hurto y disparate.
 Defensores Sres. Sandoval, Garcia Burriel y Plaza.
 Procuradores Sres. Arroniz, Gabardo y Ruiz.
 En la segunda una ante el jurado, procedente de Lorca en la que es procesado Rafael Pedrera.
 Defensor Sr. Cañadas (D. Juan de Dios).
 Procurador Sr. Arroniz.

En la primera se celebraron ayer dos de las causas anunciadas, suspendiéndose una del juzgado de San Juan, por lesiones, en la que eran procesados Francisco y Mariano Sanchez.

En la segunda se vió ante el jurado, una causa de Lorca contra Francisco Acosta Vivanco, Domingo Garcia Velez y José Maria Garcia Bosque, los cuales en Mazarron, se llevaron del corral de Juan Ballesta Paredes, tres pavos tasados en tres pesetas.
 El fiscal solicitaba la pena de 2 años 11 meses y 1 dia de presidio correccional.
 El jurado dió veredicto conforme a la peticion del abogado defensor D. Juan de Dios Cañadas en su calificación definitiva, ó sea apreciando el hecho como un delito de hurto con la atenuante de embriaguez.
 Con arreglo a esto los procesados fueron condenados a un mes y un dia de arresto mayor, accesorias y costas.

Mineras
Dicen de Garrucha:
 Continúan con gran actividad los trabajos de explotación de mineral de hierro, en la mina «Isabela», sita en el paraje de la Belfa, término de Torre.
 Cuando se creía que muy en breve se terminaría la explotación de dicha mina por la falta de minerales, se ha tropezado con un filon que presenta mayor potencia aún que el que se ha venido trabajando con grandes resultados.

—En la mina «El Vulcano», sita en el paraje de la anterior y término de Mojasar, trabajan en la actualidad 25 ó 30 plazas en un potente filon de hierros, que han encontrado recientemente sus nuevos arrendatarios D. José Segura Carrasco y don José Lopez Rubis.

Dichos señores que en un principio se creyó habían emprendido un negocio ruinosisimo, por los múltiples y grandes sacrificios que los trabajos de desmonte y exploracion representaban, parece que van por el contrario a conseguir un gran triunfo que les dará grandes y pingües resultados.

—En el momento que se haga la demarcacion oficial, que no ha de tardar, se comenzarán los trabajos de exploracion en el denominado «Siempre Hierro», sita en el mayoral, jurisdiccion de Mojasar.

—Durante la semana última se han exportado para diferentes puntos del extranjero 30 722 barras con 1.840 320 kilos de plomo argentífero y 1500 barras con 104.000 id. idem desplastado; 10.700 toneladas mineral de hierro y 380 de blendas, por Santa Lucia, Portman y Escombreras.
 —Precio del plomo: sesenta y cuatro reales quintal. La plata, setecientos sesenta y cinco céntimos onza.

Teatral
 Se ha dicho que la compañía dramática del teatro Español, en la que figuran Maria Guerrero y Fernando Diaz de Mendoza hacia gestiones cercas de la empresa arrendataria de nuestro Teatro Romea, para comenzar su escursion artistica por provincias, por esta capital en la próxima Pascua de Resurreccion.

En honor de Perez Casas
 En la Fonda Francesa de Cartagena se ha celebrado un banquete en honor al joven y notabilísimo músico mayor de Alabarderos don Bartolomé Peras Casas, por este nombramiento ganado en Madrid en reñidas oposiciones.
 Los comensales fueron muchos y distinguidos, se pronunciaron entusiásticos brindis en honor de dicho distinguido comprovinciano y se leyeron poesias.
 Además se le ofreció la presidencia honoraria de la sociedad «Union artistico-musical».

No ha podido ser
 Los jóvenes oficiales de establecimientos de barberia de esta capital que con decidido interés y ofreciendo toda clase de garantías para que el beneficio fuera verdad, trataban de dar una corrida de toros dedicando sus productos a favor de los asilos de esta capital y heridos de la guerra, han desistido de su idea por las dificultades surgidas al exigirle el pago de la contribucion.
 De todos modos hay que agradecer el intento de los dependientes de las peluqueras porque su intencion era buena.

Pésame
 Con sentimiento supimos ayer la pena que embarga a los Sres. D. Ra-

†

D. JOSÉ ORTIZ RAMIREZ

HA FALLECIDO

a las siete de la noche del día de ayer, a la edad de 22 años,
 despues de recibir los SS. Sacramentos.

R. I. P.

Sus desconsolados padres Don José Ortiz y Doña Teresa Ramirez, hermanos Don Enrique, Doña Carmen y Doña Josefa, hermanos políticos, tios y demás familia,

Suplican a sus numerosos amigos se dignen asistir a su funeral y entierro que tendran lugar en la parroquia de San Juan Bautista de esta ciudad, el primero a las nueve de la mañana y el segundo a las cuatro de la tarde del día de hoy, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 31 de Marzo de 1887.
Casa mortuoria: Gloria, 59.

No se reparten esquelas.

fael Vinader y su distinguida señora D. Luz Fuater, por la muerte de su preciosa hija Maria del Pilar que a los dos años de edad ha volado al cielo.
 Reciban nuestro sincero pésame los afligidos padres y abuelos de la niña los Sres. Marques de Torre Octavio y Condes de Roche.

Pan dormido
 El panadero de Torrevieja, establecido recientemente en esta, ofrece al público dicho pan, desde 1.º de Abril, en su despacho de la calle de Orcañitas número 2, en la Lechería Suiza y en la Plaza de Santa Catalina.
 Se reciben encargos para cuanto se desee en los ramos de confitería y repostería, asegurando quedarán complacidas las personas que encarguen alguna cosa.

Boletin oficial
 El del domingo contiene:
 Circular de haberse hecho cargo del gobierno civil de la provincia el señor Conde de Torre-Velez.
 Autorizacion concedida a D. José Ledesma para cruzar con un scueducto la carretera de Glezá a Mazarron.
 Requisitoria del gobierno civil sobre la busca de dos individuos.
 Edictos de haber solicitado D. José Mellina Perona 12 pertenencias para la mina «Cartagena» y 12 para la «Casualidad» de Cehegin.
 Circular de la Administracion de bienes y derechos del Estado.
 Anuncio de la Tesoreria de Hacienda imponiendo recargos a varios contribuyentes por débitos de contribucion.
 Id. de la alcaldía de La Union recomendando la busca de Francisco Hernandez Rodriguez.
 Subasta en Moratalla del servicio de alumbrado público.
 Edicto del juzgado de Mula sobre subasta de fincas.
 El de ayer contiene:
 R. D. acerca de la forma en que deberán proveerse los destinos de la Subsecretaría y Direccion general de Establecimientos penales.
 Programa de un concurso en la Real Academia de Ciencias morales y politicas, en honor del Conde de Toranzo.
 Edicte llamando a bordo del «Pelayo» al mariner de desortor José Artero.
 Subasta de arbitrio de matadero en Moratalla.
 Anuncio de estar terminado el apéndice al amillaramiento en Totana.
 Id. del juzgado de Mula sobre subasta de fincas.
 Sentencias de los juzgados de San Juan y Aguilas.

Observaciones Meteorológicas DEL DIA 30 DE MARZO
TEMPERATURA
 A las 8 de la mañana: 17 grados y 2 décimas.
 A las 3 de la tarde: 18 grados y 8 décimas.
 Temperatura mínima, 15 grados y 0 décimas al aire libre y bajo techo, temperatura del suelo, por la noche, 12 grados y 8 décimas.
 Temperatura máxima a la sombra, 20 grados y 9 décimas; idem al sol, 26 grados y 3 décimas.
 Viento.—Por la mañana a las 8, viento de O.
 Por la tarde a las 3, viento de ONO. Cielo por la mañana, nublado. Por la tarde, cubierto.
 Presion: a las 8 de la mañana, 755,9 mm.
 Por la tarde a las 3, 754,5 mm.
 Evaporacion, 15,2 mm.

Interesante a las Señoras
 En la Tienda del Aguila de Gaspar Sainz, Plateria 61. Se realizan para esta Semana Santa una gran partida de Rasimires clase superior en liso y brochados, dibujos preciosos a 2 pesetas vara. 8-7

Depósito de las Bodegas Franco-Españolas de Logroño
 Alcohol puro de vino.
 Aguardientes y Licores.
 Frenertia, 24, Murcia.

TELEGRAMAS DE AYER

A las 3¹⁵ t.

Los números que han obtenido los premios mayores en el sorteo de hoy han sido los siguientes:

Premio de 100.000 pesetas

Número **21732**

De 40.000 pesetas

Número **2311**

De 20.000 pesetas

Número **1834**

De 10.000 pesetas núm. **32199**

De 5.000 pesetas núm. **42972**

CON MIL PESETAS
 38519, 26005, 30474,
 19231, 19027, 47987,
 36479, 20893, 10229,
 12345, 20329, 3946, 26207,
 31234, 23708, 7108,
 13476 MURCIA, 29214,
 31758, 27130, 7064, 3385,
 42425, 22320, 29913,
 28684, 3527, 8659, 546,
 4830, 39119, 22408, 14502,
 28687, 27162, 14002, 2140,
 51361, 42116, 41096, 4132,
 34803, 25694, 42483,
 43460 y 28155

DE ESTA MADRUGADA
 A las 12⁴⁵

En Manila se han presentado a indulto 1480 rebeldes.
 A una partida que se presentó en el pueblo de Gasan, se negaron los vecinos a seguirla; los de la partidaincendiaron el pueblo. Han salido tropas en su persecucion.
 A las 12⁴⁶

En la Habana se presentó el cabecilla Fernandez acompañado de nueve insurrectos, declarando que desea presentarse toda la partida.
 En Filipinas puede darse por extinguida la insurreccion en Bataan.
 A las 12⁴⁷

Se ha desmentido oficialmente el rumor que ha circulado en la Bolsa, de haberse presentado otra nueva partida en Puerto Rico.
 Se asegura que las reformas se harán efectivas en Abril.
 El ministro de la Gobernacion tiene en estudio una combinacion de gobernadores que alcance a varias provincias.
 A las 12⁵⁰

Nuestropaisano Sanchez Bernal mandaba el batallon de Castilla que capturó a Rivera y le tomó las posiciones que ocupaba. El general Weyler lo elogió mucho por su comportamiento y lo ha propuesto para una recompensa.
 A las 12⁵¹

En los últimos encuentros habidos en Cuba que oficialmente se detallan, murieron los cabecillas Mazas y Gaptas y 85 insurrectos. De los nuestros murieron el teniente Llamas y cinco soldados, hirriéndonos 46.
 A las 12⁵²

Confirmada la derrota de Máximo matándole 30. Millares de familias que huyeron aterradas a Manila y Cavite retornan a sus casas.
 De Cuba se asegura que fallecieron los cabecillas Miró, Delgado y Bermudez.
 En Bacuranao cojimos pertrechos y 22 depósitos de dinamita.
 A las 12⁵³

El cabecilla Rivera está satisfecho del trato que se le da en la prision. Dice que la insurreccion está decaida y que se presentarán muchos a indulto. En San Cristobal se ha hecho un entusiasta recibimiento a las fuerzas que capturaron a dicho cabecilla.
 Agencia Europea.

...

